

« Rendez donc à César ce qui est à César et à Dieu ce qui est à Dieu »

Voilà bien une parole forte et interpellante.

Elle répond à une question que posent à Jésus un groupe de pharisiens et quelques partisans d'Hérode. Faut-il ou non payer à l'occupant romain les taxes qu'il exige ?

Si Jésus répond oui aux pharisiens, ceux-ci l'accuseront de collaborer avec l'ennemi et il perdra la confiance du peuple.

S'il répond non, les partisans d'Hérode, liés à l'autorité romaine, l'accuseront de subversion et le dénonceront comme agitateur.

Jésus demande alors qu'on lui présente une pièce d'argent avec laquelle on payait le tribut. De qui sont l'effigie et l'inscription ? De l'empereur, lui répond-on.

S'agissant de l'empereur, reprend Jésus, rendez à César ce qui est à César.

Ainsi, Jésus reconnaît implicitement la valeur des institutions.

Mais la réponse de Jésus va beaucoup plus loin, indiquant ce qui est véritablement en jeu : **rendre à Dieu ce qui lui appartient déjà.**

De même que la monnaie romaine porte l'effigie de l'empereur, **le cœur de tout homme et de toute femme porte l'image de Dieu** : il nous a créés à son image et à sa ressemblance.

Donc nous lui appartenons et c'est à lui que nous devons revenir.

Lui seul doit recevoir le don total et exclusif de notre personne.

L'essentiel n'est pas de verser l'impôt à l'empereur romain, mais de donner à Dieu sa vie et son cœur.

« Rendez donc à César ce qui est à César et à Dieu ce qui est à Dieu. »

Comment vivre cette Parole aujourd'hui ?

En ayant le sens des responsabilités et de l'engagement,

En étant attentif à tout ce qui est mis à notre disposition, les lieux publics, les routes, mais aussi tout notre environnement.

Comment vivre encore cette Parole ?

en respectant les lois,

en agissant pour la défense de la vie,

en abandonnant notre attitude passive pour prendre activement part à la vie de notre quartier, de notre village, de notre communauté paroissiale,

Comment vivre encore cette Parole ?

en nous engageant, par exemple, comme bénévoles dans les multiples associations au service des plus démunis ;

en perfectionnant notre travail, en le prenant plus à cœur,

Comment vivre enfin cette Parole qui nous interpelle aujourd'hui ?

En essayant de tout faire avec compétence et amour, car c'est ainsi que nous pouvons servir Jésus dans les autres.

C'est ainsi que nous contribuerons à ce que l'État et la société soient pleinement au service de l'homme et répondent à la volonté de Dieu sur l'humanité,

Prenons un moment maintenant, dans le silence, pour écouter le Seigneur qui nous interpelle...

Je prends conscience de la présence de Dieu, de sa proximité...

Il me parle personnellement, comme un ami parle à un ami.

Qu'est-ce qu'il me dit ce matin ?